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Прочти и передай другому

День Победы

Майская акция «Сад Памяти»

Пикирующее самоуправление

9 мая 2023 года, празднование 78-й годовщины Великой По-
беды в столице Республики Марий Эл  Йошкар-Оле. Коммуни-
сты, комсомольцы, пионеры и сторонниками КПРФ возложили 
цветы к монументу Воинской Славы как дань памяти погибшим 
в годы Великой Отечественной войны, а также провели празд-
ничный автопробег по городу вызвав множество положитель-
ных откликов жителей Йошкар-Олы.

Помните! 
Через года, через века, помните!
Никто не забыт, ничто не забыто!

Александр Безденежных, 
первый секретарь Йошкар-Олинского горкома КПРФ

29 апреля 2023 года нака-
нуне двух важных праздни-
ков – Дня международной со-
лидарности трудящихся и Дня 
Победы, коммунисты Респу-
блики Марий Эл во главе с де-
путатом Госдумы России Сер-
геем Казанковым присоеди-
нились к международной ак-
ции «Сад Памяти». В рамках 
акции высаживаются дере-
вья в память о тех, кто погиб 
в годы Великой Отечествен-
ной войны. 

В 2023 году коммунисты, 
комсомольцы и пионеры вы-
саживали сеянцы сосны на 
местах гарей на террито-
рии учебно-опытного лесхоза 
ПГТУ, оставшихся после мас-
штабных лесных пожаров в 
республике в 2021 году. В об-
щей сложности были береж-
ливо высажены около 10 ты-
сяч сеянцев.

В повестке дня очередной 
41-й сессии Собрания депута-
тов города Йошкар-Олы было 
30 вопросов, важнейшие из 
которых - о результатах дея-
тельности мэра и его адми-
нистрации и утверждение от-
чёта об исполнении бюджета 
Йошкар-Олы за 2022 год.

В своём докладе мэр Ев-
гений Маслов, перечислив 
достигнутые успехи, отме-
тил, что «2022 год был слож-
ным, но благодаря совмест-
ной работе органов местного 
самоуправления, предприя-
тий, учреждений и организа-
ций нам удается решать те за-
дачи, которые встают перед 
нами. И мы делаем для это-
го все возможное, чтобы соз-
дать условия для комфортной 
и достойной жизни наших го-
рожан» и предложил принять 
отчёт к сведению. Приходит-
ся кому-то только сожалеть, 
что йошкаролинцы не читают 
доклады и не знают, как хоро-
шо они живут и именно поэто-
му продолжается рост обра-
щений граждан в прокуратуру 
за защитой нарушенных прав. 
Такие обращения поступали и 
депутатам КПРФ, которые по 
деятельности мэра и админи-
страции единолично проголо-
совали «против» по следую-
щим основаниям:

1. Деятельность местной 
власти носит несистемный и 
популистский характер, что 
уменьшает эффективность 

Отдельную благодарность 
в организации посадки леса 
выражаем нашему другу и то-
варищу – Петру Жилину, а так-
же работникам лесхоза, чей 
каждодневный труд в любую 
погоду и в любое время года 
позволяет сохранять и обере-
гать лес от происшествий и 
следить за его состоянием.

К слову, лесничие, в чьем 
ведении находятся террито-
рии под засев, сообщили нам, 
что сеянцы, которые наша 
команда высаживала в про-
шлом году, прекрасно при-
жились. Будем надеяться, что 
и в этот раз ничего не поме-
шает молодым росткам укре-
питься в почве на новом ме-
сте и в будущем превратить-
ся в большие хвойные дере-
вья, которые будут обеспечи-
вать последующие поколения 
чистым воздухом.

городской исполнительной 
власти - никто толком и сво-
евременно не знает когда и 
где что начнётся и закончит-
ся.

2. Неудовлетворительные 
темпы благоустройства горо-
да, что в перспективе дости-
жение целей комфортной го-
родской среды откладывает-
ся на 20 лет.

3. Низкий уровень уча-
стия администрации в наци-
ональных проектах, что так-
же тормозит развитие города 
- из 14 действующих в Россий-
ской Федерации националь-
ных проектов город принима-
ет участие только в 5 из них, 
за счёт чего городской бюд-
жет пополнился на 2 млрд. 
рублей (четверть годового 
бюджета).

4. Проект решения по это-
му вопросу внесён неуполно-
моченным лицом - мэром, что 
является вмешательством ис-
полнительной власти в дела 
законодательного органа - 
нарушение конституционного 

принципа разделения властей 
(статья 10 Конституции РФ) - 
и без вынесения оценки де-
ятельности мэра и его адми-
нистрации, как это предусма-
тривается федеральным за-
коном о местном самоуправ-
лении.

По вопросу об исполнении 
годового бюджета депутаты 
КПРФ, опять же единолично, 
проголосовали «против», т.к. 
решение принимается с нару-
шением Бюджетного кодекса - 
отсутствие внешней проверки 
годового отчёта контрольно-
счётным органом. Это, по на-
шему представлению, нару-
шает право йошкар-олинцев 
на местное самоуправление, 
действующее на правовой 
основе Российской Федера-
ции. Об этом депутаты КПРФ 
заявляют регулярно с 2020 
года, даже вносили соответ-
ствующий проект решения, 
«да только воз и ныне там».

Сергей ЩЕГЛОВ, депутат 
Городского собрания 

Йошкар-Олы

Это выход из положения
Председатель Следствен-

ного комитета Российской 
Федерации Александр Ба-
стрыкин в ходе Петербург-
ского международного юри-
дического форума выступил с 
предложением национализи-
ровать основные отрасли эко-
номики России.

Кроме того, Бастрыкин 
предложил штрафовать кор-
рупционеров в корпорациях 
по решению суда без их аре-
ста, а также конфисковывать 
все имущество у осужденных 
по делам о коррупции.

Первый зампред комите-
та Госдумы по экономиче-
ской политике, депутат от 
КПРФ Николай Арефьев зая-
вил, что поддерживает идею 
главы Следственного комите-
та  национализировать основ-
ные отрасли экономики Рос-
сии. Арефьев отметил, что в 
первую очередь следует пе-
редать в собственность госу-
дарства предприятия энерге-
тики, транспорта и нефтега-
зового комплекса для «опера-
тивного решения экономиче-
ских вопросов».

«Я могу только двумя ру-
ками проголосовать за его 
предложение, потому что в 
нашей программе КПРФ этот 
вопрос стоит на первом ме-
сте. Нам действительно се-
годня, особенно в условиях 
военного времени, не спра-
виться с олигархией, которая 
диктует условия правитель-

ству вместо того, чтобы вы-
полнять государственный за-
каз. Кроме того, даже госу-
дарственный заказ сегодня 
выполняется довольно слож-
но, потому что вот этот 44-й 
закон и его бюрократические 
проволочки по государствен-
ным закупкам не дают воз-
можности быстро заключить 
договор и производить уже 
необходимую технику. Поэто-
му он прав: базовые отрасли 
должны быть у государства. 
Это, прежде всего, энергети-
ка, нефтегазовый комплекс, 
транспорт — это три вещи, ко-
торые должны быть нацио-
нализированы и управлять-
ся правительством для опера-
тивного решения экономиче-
ских вопросов. Я думаю, Ба-
стрыкин прав, и с ним можно 
согласиться. Если правитель-
ство не согласится, то горь-
ко пожалеет об этом», — ска-
зал он.

Арефьев добавил, что за-
конопроект о национализа-
ции вносили несколько раз, 
однако его не принимали, по-
скольку «боялись иностран-
ных инвесторов».

По словам депутата, реше-
ние о национализации – это 
«выход из положения», кото-
рый несет исключительно по-
ложительный характер.

«Закон о национализации 
не принят. Его вносили не-
сколько раз, он существу-
ет, если они захотят, то ника-

ких вопросов нет. Его можно 
внести от кого угодно: от нас, 
или от правительства, или 
от Думы, или одного депута-
та. Можно внести и национа-
лизировать. Раньше боялись 
очень иностранных инвесто-
ров, доли которых есть в на-
ших основных предприятиях. 
Сегодня наше правительство 
уже не боится обидеть ино-
странных инвесторов, кото-
рые обидели Россию намного 
больше, чем кто-либо другой. 
А со своими олигархами во-
обще церемониться не надо, 
потому что правительство по-
просило всего-навсего 300 
миллиардов рублей для бюд-
жета, а они отказались. Обво-
ровали всю страну, а сегодня 
не хотят в трудную минуту по-
мочь стране. Так это не оли-
гархи, это иноагенты, у ко-
торых вообще все надо ото-
брать, потому что наживаться 
на государственных ресурсах 
и государству не помогать в 
трудную минуту — это просто 
кощунство. Я считаю, что на-
ционализация — это выход из 
положения. Я думаю, что это 
исключительно положитель-
ное решение, потому что ни-
чего отрицательного нет, кро-
ме положительного. Управле-
ния будет то же, а все осталь-
ные вопросы… Доходы будут 
идти государству. Ничего пло-
хого я в этом не вижу», — под-
черкнул он.



Газета коммунистов Республики Марий Эл «Голос правды» № 23 (664)  |  17 мая 2023 года  |  kprf12.ruстр. 2

По инициативе депутата 
Государственного Собрания 
Республики Марий Эл от КПРФ 
Евгения Кириллова совместно 
со школьниками и местными 
жителями было организовано 
памятное мероприятие – от-
крытие вновь отреставриро-
ванных мемориальных досок 
Герою Советского Союза Дми-
трию Ивановичу Тверетинову 
и воину – интернационалисту 
Николаю Юрьевичу Соловье-
ву и установленных на зда-
нии Хлебниковской средней 
школы, а в селе Хлебниково 
адресные мемориальные та-
блички на улице носящей имя 
Д.И. Тверетинова. 

Спонсорскую помощь в 
установке памятных знаков 

Доля иностранного капитала в российской промышленности по декларируемым данным – 
20%, а фактически – 75%. То есть 75% экономики России принадлежит иностранцам?

«Мне кажется пора уже 
прекратить ссылаться на про-
шлое. То Ленин в свое вре-
мя не то сделал, не так раз-
делил, то Сталин не так сде-
лал. Ну, ребята, уже 30 лет 
прошло. Всё, хватит! За все, 
что происходит сейчас от-
вечает нынешняя политиче-
ская система и люди, кото-
рые в ней работают сегодня. 
Не надо всё время ссылаться 

«РУБЕЖИ ПОБЕДЫ» - 
В ПАМЯТЬ О ТРУЖЕНИКАХ 
ТЫЛА

В Йошкар-Оле прошло ме-
роприятие в рамках патрио-
тического марафона «Рубе-
жи Победы». Наша республи-
ка стала уже седьмым реги-
оном Поволжья, принимаю-
щим этот марафон. Он посвя-
щен памяти тружеников тыла, 
в том числе строителям обо-
ронительных рубежей. От-
крывали акцию глава Марий 
Эл Юрий Зайцев и глава Чува-
шии Олег Николаев. Радует, 
что у нас в республике боль-
ше внимания стали уделять 
детям войны и труженикам 
тыла – представителям герои-
ческого поколения. 

ФЕДЕРАЛЬНАЯ ПОМОЩЬ 
НАШЕЙ РЕСПУБЛИКЕ РАСТЕТ

Минфин России отчитался 
об исполнении федерально-
го бюджета за январь-апрель 
этого года. По сравнению с 
аналогичным периодом про-
шлого года доходы бюдже-
та уменьшились на 22% (в том 
числе нефтегазовые доходы 
снизились на 52%). При этом 
расходы выросли на 26%.

Несмотря на непростую 
ситуацию, помощь из феде-
рального бюджета нашей ре-
спублике выросла. Безвоз-
мездные поступления из цен-
тра в бюджет Марий Эл в пер-
вом квартале 2023 года соста-
вили 7 млрд 877 млн рублей. 
Это на 2 млрд 416 млн рублей 
больше, чем в первом кварта-
ле прошлого года.

ГОСУДАРСТВО ДОЛЖНО 
ОТВЕЧАТЬ ЗА ЛЕСА!

Только начало мая, а уже 
изо всех уголков страны идут 
сообщения о лесных пожа-
рах. Конкретных причин по-
жаров множество. Это и непо-
тушенные окурки, и сокрытие 
незаконных вырубок, и не-
законные свалки мусора. Но 
есть главная проблема. По-
сле того, как в 2007 году еди-
нороссы приняли новую ре-
дакцию Лесного кодекса, си-
стему управления лесным хо-
зяйством стали децентрали-
зовать. Проще говоря, разва-
ливать. На сегодняшний день 
лесами занимаются 12 разных 
федеральных органов власти 
и несколько сотен региональ-
ных. Единой системы пожар-
ной безопасности нет.

Мы во фракции КПРФ раз-

Депутатские будниВсе для Победы

работали и внесли в Госдуму 
России проект нового Лесно-
го кодекса. Его суть – за со-
хранность лесов должно от-
вечать государство. В том 
числе мы предлагаем создать 
федеральную службу пожар-
ной охраны лесов, имеющую 
территориальные подраз-
деления. Причём эта систе-
ма должна финансироваться 
напрямую из федерального 
бюджета, как МЧС или МВД. 
Кроме того, мы предлагаем 
возродить федеральное ми-
нистерство лесного хозяйства 
и возложить на него обязан-
ности по защите и восстанов-
лению лесов.

Будем надеяться, но-
вые условия, в которых жи-
вёт страна, заставят думское 
большинство прекратить все 
эти оптимизации и децентра-
лизации. Пора уже восстанав-
ливать персональную ответ-
ственность чиновников, а не 
размазывать её по разным ка-
бинетам.

ОТНОШЕНИЕ К 
ИНВАЛИДАМ - ПОКАЗАТЕЛЬ 
РАЗВИТИЯ СТРАНЫ

Ко мне поступает много 
обращений по разным вопро-
сам. Но некоторые темы осо-
бо задевают. К их числу от-
носятся и проблемы людей с 
ограниченными возможностя-
ми. Отношение к инвалидам – 
один из главных показателей 
развития страны.

Социальные пенсии сей-
час в большинстве случаев 
составляют от 6 до 7 тыс. ру-
блей. Даже самые незащи-
щенные – дети-инвалиды 1 
группы – получают лишь око-
ло 17 тыс. рублей в месяц. 
Инвалиды 1 группы, полно-
стью утратившие трудоспо-

собность вследствие военной 
травмы – 18,8 тыс. рублей.

Кроме того, при оформле-
нии инвалидности люди стал-
киваются с массой сложно-
стей. Чаще всего дают 3 груп-
пу. Её должны присваивать 
при незначительном ограни-
чении жизнедеятельности, и 
она считается рабочей. Но её 
присваивают и людям, пол-
ностью потерявшим слух, и 
даже в случае ампутации ве-
дущей правой руки. Многим 
вообще отказывают в оформ-
лении. Многих заставляют 
проходить бессмысленные 
ежегодные переосвидетель-
ствования.

Сейчас я готовлю письма в 
Минтруд и Минздрав. Пишите 
в комментариях ваши предло-
жения.

БОРОТЬСЯ С БРОШЕННЫМИ 
ЖИВОТНЫМИ ПРЕДЛАГАЮТ 
С ПОМОЩЬЮ ШТРАФА

Вижу много публикаций о 
новой инициативе, которую 
внесли в Госдуму. Она каса-
ется проблемы выброшенных 
на улицу домашних живот-
ных. Нерадивых хозяев соби-
раются штрафовать в разме-
ре МРОТ (16 тыс. руб.) за са-
мовыгул собак (когда живот-
ное гуляет без хозяина). Так-
же предлагается ввести обя-
зательное чипирование всех 
домашних питомцев, включая 
кошек, чтобы упростить поиск 
владельцев.

Эта тема вызывала на 
удивление бурное обсужде-
ние в соцсетях. Мне интерес-
но узнать ваше мнение. Пи-
шите в комментариях, что вы 
думаете по поводу этой ини-
циативы. 

Сергей Казанков, депутат 
Госдумы фракция КПРФ

Помним имена героев

Россия суверенна?

Не в бровь, а в глаз

оказал депутат Госсобрания 
республики Е.П. Кириллов.

Девиз: «Никто не забыт, 
ничто не забыто!» свято чтут 

на то, что когда-то было. Те, 
кто находятся в политике се-
годня отвечают за то, что про-
исходит сегодня. Понятно, 
что события во времени сце-
плены друг с другом, однако 
то, что происходит в жизни 
сегодня ответственность не-
сет нынешнее поколение по-
литиков»

К.Шахназаров, 
кинорежиссер

жители Мари-Турекского рай-
она.

Пресс-служба 
Марийского рескома КПРФ

Мир держится на неравно-
душных, отзывчивых людях, 
всегда готовых помочь и ока-
зать поддержку. Спасибо за 
оказанное доверие, заботу и 
участие. Ваша помощь чрез-
вычайно ценна. Ценно каж-
дое теплое слово, сказанное 
в поддержку, и каждое вами 
оказанное действие. Ценно, 
что вы не стояли в стороне, а 
всячески помогали и поддер-
живали. Сердечно благода-
рю за оказанную помощь на-
шим ребятам. Безумно прият-
но и радостно осознавать, что 
всегда рядом есть те, кто ду-
шой и делом с тобой рядом!

Благодарю каждого из Вас 
за протянутые руки, за само-
отдачу, благодарю Всех, кто 
принял участие в сборе помо-
щи нашим ребятам, участвую-
щим в специальной военной 
операции.

Отдельное спасибо К. Ро-
ману, ООО «Тюбинг ЖБИ», 
ООО «Марийская мемориаль-
ная компания», Владиславу 
Жезлову, Марийскому отделе-
нию КПРФ, Звениговскому мя-
сокомбинату, Моркинской об-
щеобразовательной школе № 
6, Нине Павловне, жителям 
Волжского, Горномарийского, 
Сернурского районов, ком-
пании «БАМ», МОУ гимназия 
имени Сергия Радонежского, 
Храму Серафима Саровского, 
прихожанам Храма Серафи-
ма Саровского, которые еже-
дневно плетут маскировоч-
ные сети, ООО «Илыш», Каз-
начейству Республики Марий 
Эл, нашим друзьям, родным 
и близким, женам и матерям 
военнослужащих, жителям 
деревни Апшак Беляк, мно-
годетным семьям Республики 
Марий Эл, Андрею и тем ре-
бятам, которые полностью пе-

ребрали машину и подготови-
ли ее для отправки, Лене Гри-
горьевой за плодотворную ра-
боту.

Все для Победы!
Татьяна Счастливая

На снимке: новая партия 
необходимого для героев-
воинов участников СВО.

* * *
Третья наша экспедиция 

прошла успешно. К 9 мая Та-
тьяна доставила УАЗ ребятам 
на фронте со всем необхо-
димым оборудованием, про-
дуктами, бытовыми принад-
лежностями, вещами. УАЗ ка-
чественно подготовили к по-
ездке наши волонтеры - дое-
хал уверенно сам. Пусть слу-
жит верно и преданно до са-
мой Победы! 

А мы продолжаем со-
бирать и будем доставлять 
адресно до ребят все, что нас 
просят.

Победу каждый из помо-
гающих приближает, это чув-
ствуется по настроению ребят 
там - Таня приезжает с вдох-
новляющими рассказами, по 
тому, как откликаются люди 
здесь в Марий Эл - с тепло-
той добром и любовью - это 
ощущение братства, едино-
душия, сплочения позволяет 
нам всем преодолевать пре-
пятствия и не опускать руки! 
И как-то рядом остаются те, 
кто с искренним сердцем про-
сто делает-делает-делает.

С нами Бог, Победа будет 
за нами!

Продолжаем принимать 
вашу помощь фронту по всем 
районам.

С уважением к каждому,
Обращаться в Марийский 

реском КПРФ.
Елена Григорьева



Вспомнили 
и о бюджетниках

За счет 
соотечественников

КПРФ предложила

Премьер-министр РФ Ми-
хаил Мишустин подписал 
поручение увеличить ко-
личество бюджетных мест 
в вузах по инженерно-
техническим и медицин-
ским специальностям. 
Минздрав, Минобрнауки и 
Минпросвещения вместе 
с федеральными и регио-
нальными органами вла-
сти должны подготовить 
предложения по увеличе-
нию числа бюджетных мест 
по самым востребованным 
медицинским специально-
стям в вузах и колледжах, 
в том числе на основе дого-
воров о целевом обучении.
Ведомства должны пред-
ставить отчет о проделан-
ной работе до 1 октября. 
Кроме того, эти же мини-
стерства должны разрабо-
тать дополнительные меры 
для трудоустройства вы-
пускников.

Депутат, заместитель пред-
седателя Комитета Госду-
мы по энергетике Сергей 
Левченко считает, нынеш-
нее правительство не было 
готово к отказу Европы от 
российских углеводородов. 
Казалось бы, образовавши-
еся «свободные» излишки 
можно было бы переориен-
тировать на развитие вну-
треннего отечественного 
рынка, спроса. Как это сде-
лал в своё время Китай, и — 
выиграл. Но такой путь был 
и остаётся невыгодным для 
российских олигархов. Фи-
нансовые потери за рубе-
жом можно возместить оче-
редным повышением цен на 
газ для соотечественников.
Все реформы последних 
30 лет обогащали околов-
ластную прозападную эли-
ту, разоряя Россию, рядо-
вых граждан. В 2022 году 
государство перевело за-
границе 350 млрд долла-
ров, а бизнес — 260 млрд 
долларов.
Сегодня Россия оказалась 
периферией и Запада, и 
Востока. Это — тупик. Ны-
нешняя законодательная 
нормативная база — весь 
режим подстроен под оли-
гархов. Нужен социалисти-
ческий путь развития.

КПРФ готовит новую вер-
сию Трудового кодек-
са РФ. В ней предложено 
закрепить, что окладная 
часть зарплаты работников 
должна составлять мини-
мум 85%. 
Нынешняя система, когда 
компенсационные и стиму-
лирующие выплаты могут 
составлять большую часть 
заработной платы, созда-
ет почти безграничные воз-
можности для произвола 
со стороны администрации 
предприятий и учрежде-
ний, отметил депутат Гос-
думы Юрий Афонин. «Поса-
дить на голый оклад» – са-
мое распространенное на-
казание за любую нелояль-
ность работника, будь то 
отказ от неоплачиваемой 
сверхурочной работы или 
«неправильные» политиче-
ские взгляды. С этим нужно 
покончить, подчеркнул он.
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Да будет свет!

Почтили память

Факт

Известно: кому война, 
а кому мать родна

Уроки 23 апреля

Защитник отечества

Вопрос на засыпку

ли прокурорские проверки, 
установившие, что и там, и 
там органами местного само-
управления не принимались 
надлежащие меры по органи-
зации уличного освещения.  

– Прокурор г. Йошкар-Олы 
направил в городской суд ис-
ковое заявление о возложе-
нии на муниципалитет соот-
ветствующей обязанности, 
а прокуратура Моркинского 
района внесла представление 
главе органа МСУ об устране-
нии выявленного нарушения, 
– сообщил Сергей Иванович.

Это дало результаты. Как 
подтвердил житель Сави-
но, освещение по ул. Перво-
майской уже проведено. А в 
Октябрьском на выделенные 
из районного бюджета 215,5 
тыс. рублей приобретено не-
обходимое оборудование, 
подрядчиком ведутся работы 
по монтированию светильни-
ков. 

«Освещение сделали у нас 
уже на нескольких улицах, на 
остальных тоже ведутся ра-
боты, меняют столбы и сра-
зу подключают к сети. Очень 
благодарны Сергею Иванови-
чу Казанкову!», – пишет мест-
ная жительница.

Пресс-служба депутата 
Государственной Думы 

С.И. Казанкова.

Мира, где продолжили убор-
ку, начатую на прошлой не-
деле. Было собрано около 40 
мешков мусора и листвы. Мы 
призываем всех небезразлич-
ных и сознательных граждан 
чаще участвовать в подобных 
мероприятиях ради поддер-
жания чистоты и сохранения 
экологии.

«В это тяжелое для стра-
ны время, выполняя оборон-
заказ, нашими корпорациями 
допускаются факты корруп-
ции и воровства. Дальше уже 
просто ехать некуда», - цити-
рует его РИА Новости.

Кстати, можно с уверенно-
стью сказать, что подавляю-
щая часть жуликов в гособо-
роне состоит в партии  «Еди-
ная Россия».

но поэтому - крайне низкий 
уровень явки 19,38%. Таки об-
разом, из 2033 избирателей 
только 394 приняли участие в 
голосовании.

Можно ли на фоне столь 
низкой явки избирателей счи-
тать результаты выборов объ-
ективными? Однозначно - нет!

Можно ли считать канди-
дата, набравшего большин-
ство голосов выражающим 
народную волю? Конечно, 
НЕТ!

ВЫВОД № 3. на Матросов-
ском округе появился депу-
тат, который здесь не прожи-
вает, по нашим улицам она не 
ходит и каждый день ее здесь 
не встретишь.

ГЛАВНЫЙ ВЫВОД - каждая 
избирательная кампания де-
лает оппозицию только силь-
нее! Мы видим, как популяр-
ны были наши публикации, 
изобличающие власть.

Мы видим, что люди не 
уважают власть, а боятся ре-
прессий при открытом выра-
жении своего мнения.

Но мы слышим, как все 
чаще раздаются голоса про-
тив беспредела и произвола.

ВМЕСТЕ ИЗМЕНИМ ВОЛЖСК 
К ЛУЧШЕМУ!

Оксана Аблязова, 
первый секретарь 

Волжского РК КПРФ.

ку по вине командиров было 
очень голодно, из-за голода 
и болезней умерло много во-
еннослужащих. Отца спасло 
то, что его старший сын Вик-
тор дважды приносил отцу в 
часть сухари. В этом же году 
в Сурок приехал маршал Кли-
мент Ворошилов, который во-
очию посмотрев условия жиз-
ни и быта солдат, строго нака-
зал командование части. Мо-
ему отцу посчастливилось со-
провождать маршала Воро-
шилова во время обхода под-
разделений.

В мае 1942 года отец был 
направлен в действующую ар-
мию. Служил в артполку на 
Донском и Степном фронтах, 
а с февраля 1943 по февраль 
1945 года – в составе Второ-
го Украинского фронта.  На-
гражден медалями «За отва-
гу» и «За оборону Сталингра-
да».

В 1945 году был демоби-
лизован из рядов Красной Ар-
мии. В последующие годы ра-
ботал заместителем предсе-
дателя сельпо и на стройках 
республики. В 1956 году вы-
шел на заслуженный отдых. 
Но став пенсионером продол-
жал плотничать, брав меня 
подручным и приучал  плот-
ницкому делу. Находил вре-
мя, чтобы поводиться с вну-
чатами. Умер отец в 1966 году.

Миллионы советских муж-
чин, таких как мой отец, под-
нялись на защиту Отечества и 
разгромили фашистскую не-
чисть. Сегодня с нацисткими 
недобитками и наследника-
ми Бандеры в рамках СВО бо-
рются внуки и правнуки сол-
дат Великой Отечественной 
войны.

Е.И. Иванов, г. Йошкар-Олает. Представьте себе, в июле 
1941 года решают, что с про-
граммой по выпуску противо-
танковых пушек не надо спе-
шить, а надо хорошо прорабо-
тать программу и вынести на 
принятие в августе 1942 года.
Сергей Марков,  политолог.

Схожие по содержанию 
письма пришли к депута-
ту фракции КПРФ в Госдуме 
Сергею Казанкову из деревни 
Савино (входит в городской 
округ «Город Йошкар-Ола») и 
поселка Октябрьский Моркин-
ского района Марий Эл. Жите-
ли населенных пунктов про-
сили Сергея Ивановича по-
мочь в обустройстве улично-
го освещения.  

В Савино каждый вечер 
во тьму погружался участок 
улицы Первомайской от ру-
чья Сарбатиха до школы-
интерната, а в Октябрьском 
без освещения оставались 
сразу несколько улиц. 

По запросам депутата Ка-
занкова в обоих поселениях 
осенью прошлого года прош-

Коммунисты возложили 
цветы к памятнику тружени-
кам тыла в честь 1 Мая.

По завершении меропри-
ятия присутствовавшие про-
следовали на место предыду-
щего коммунистического суб-
ботника на территорию быв-
шего небольшого парка на 
пересечении улиц Авиации и 

По итогам прошлого года 
Марий Эл заняла 20 место по 
вводу жилья среди регионов 
России. За 2022 год ввод жи-

Глава Следственного ко-
митета России Александр Ба-
стрыкин заявил, что при вы-
полнении государственного 
оборонного заказа есть фак-
ты коррупции.

Заявление прозвучало на 
Петербургском международ-
ном юридическом форуме. По 
словам Бастрыкина, в сфере 
оборонной промышленности 
реализуется «очень много мо-
шеннических схем».

Итак, дополнительные вы-
боры в Собрание депутатов 
Волжска - состоялись.

ВЫВОД №1. Мы в очеред-
ной раз убедились в том, что 
победа кандидатов от «Еди-
ной России» НЕВОЗМОЖНА 
без принуждения. Есть все 
основания полагать, что лю-
дей силком загоняли на до-
срочное голосование, «пове-
левая» голосовать за удобно-
го власти кандидата.

Практически все голоса 
избирателей кандидат от пар-
тии власти получил в ходе до-
срочного голосования. Как 
оно было организованно мы 
видели. Руководители или 
кадровые службы предприя-
тий и организаций обеспечи-
вали явку своих сотрудников: 
собирали, беседовали, звони-
ли, контролировали...

Я, как кандидат от пар-
тии КПРФ, не выиграла выбо-
ры. Но и не проиграла. Пото-
му что все МОИ голоса были 
получены только честным пу-
тем. Я благодарна нашим сто-
ронникам за поддержку, за 
смелость в выражении своего 
мнения и честность!

ВЫВОД № 2.  ИЗБИРАТЕЛИ 
НЕ ВЕРЯТ ВЛАСТИ, «благода-
ря» тому, что «парламентское 
большинство» дискредитиро-
вало себя лицемерием. Имен-

Мой отец, Иванов Иван 
Лаврентьевич, родился в 1896 
году в крестьянской семье де-
ревни Мари Орша Яранского 
уезда Вятской губернии (ныне 
Советского района Республи-
ки Марий Эл). Учился в 1906-
1908 гг. в народном училище 
селе Орша, позднее продол-
жил обучение в Казанском 
артиллерийском училище, 
где готовили гаубичные рас-
четы. Там познакомился с Вя-
чеславом Молотовым (Скря-
биным), который в последую-
щие годы стал видным совет-
ским и партийным деятелем. 
После окончания военного 
училища служил шофером в 
24-м мортирном подразделе-
нии, принимал участие в бо-
евых действия на фронтах 
Первой мировой войны. В со-
ставе Красной Армии осво-
бождал Уржум, Нолинск Ле-
бяжье, оборонял Котельнич 
и Вятку от белобандитов ата-
мана Степанова. Освобождал 
вместе с другими бойцами го-
род Казань от белочехов.

В 1921 году был демобили-
зован и направлен на работу 
библиотекарем  в Яранск. Там 
он встретился с Яковом Май-
оровым (Шкетаном). Позднее 
трудился в кредитном товари-
ществе и с 1924 года -  в про-
мартели «Передовик» в селе 
Ожиганово, преобразован-
ной в 1932 году в промколхоз. 
В 1932 году вступил в чис-
ле первых крестьян в колхоз 
«Семенур».

28 февраля 1942 года был 
мобилизован в Красную Ар-
мию, оставив жену с четырь-
мя сыновьями. До мая 1942 
года проходил службу в 133 
запасном стрелковом пол-
ку в поселке Сурок. В пол-Когда меня спрашивают, 

почему программа по разви-
тию БПЛА (беспилотных ле-
тательных аппаратов - прим.
ред.) принята в апреле 2023 
года, а не в апреле 2022 
года, я не знаю, что ответить. 
Наша медлительность угнета-

лья в республике составил 
435,8 тысяч квадратных ме-
тров.
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Поздравление
Марийским реском, Йошкар-Олинский горком, Медведевский,  
Моркинский, Параньгинский и Юринский райкомы КПРФ ПО-
ЗДРАВЛЯЮТ:
- Александрова Геннадия Ивановича - с 50-летним юбилеем
- Кириллову Анну Геннадьевну - с днем рождения
- Айтукову Татьяну Алексеевну - с днем рождения
- Афанасьеву Светлану Семеновну - с днем рождения
- Петрова Юрия Павловича - с днем рождения
- Иванову Елену Ивановну - с днем рождения
- Камина Николая Ивановича  - с днем рождения
- Вершинину Эльвиру Кузьминичну - с днем рождения
- Морозова Максима Владимировича - с днем рождения
Желаем крепкого здоровья, личного благополучия, житейских 
и творческих успехов!
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Оптимизм властей

По привычке

«Хамоватое» мнение 
Пригожина

Факт

Оптимистические прогно-
зы правительства об улуч-
шении материального бла-
госостояния россиян не что 
иное, как стремление убе-
дить их в экономической 
стабильности, в реальном 
росте зарплаты, считает 
кандидат экономических 
наук, старший научный со-
трудник Института эконо-
мики РАН Олег Комолов. 
А если кто-то стал жить 
хуже, говорят «бухгалте-
ры», то это случайность, 
неудача конкретного чело-
века — ему пришлём 10 ты-
сяч рублей.
Причина падения дохо-
дов населения, отмечает 
экономист, — низкие тем-
пы экономического разви-
тия и роста производитель-
ности труда. Предпосылок 
для решения этих проблем 
в нынешних условиях нет.
Номинальное количество 
выпущенных товаров и 
услуг, рост ВВП — это еще 
не качество жизни. 
Дефицит государственного 
бюджета в 2022 году соста-
вил 2,4 трлн рублей — худ-
ший показатель последних 
10 лет.

«Программа импортозаме-
щения провалена полно-
стью. Кроме бравурных от-
четов отраслевых ведомств 
нет ничего. Наши люди это 
видят и по товарам народ-
ного потребления, и во 
многих других сферах», — 
честно заявил глава коми-
тета Совета Федерации по 
конституционному законо-
дательству и государствен-
ному строительству Андрей 
Клишас.
Впрочем, властям не при-
выкать заваливать любую 
программу.

«Мое мнение хамоватое – 
во всяком случае, найдут-
ся те, кто подумает имен-
но так. Но я человек та-
кой – называю вещи своими 
именами. Ни больше, ни 
меньше. И молчать у меня 
нет сил. Я вижу, как обыч-
ные патриоты страдают и 
на гражданке, и на фрон-
те – потому что власти и 
олигархи не могут опреде-
литься, кто из них у руля... 
Я вижу, насколько силь-
но население раздробле-
но. Между народом и эли-
тами – олигархами да чи-
новниками – пропасть тако-
го размера, что и на ракете 
через неё перемахнуть уже 
не удастся. Среди «элит» 
не осталось патриотов. Все 
они преследуют свои инте-
ресы. Лишь редких чинов-
ник может подумать об об-
щей благе».

Минсельхоз России на-
правит 767 млн рублей на 
поддержку агропрома Ма-
рий Эл в 2023 году, что на 
37 млн больше, чем в 2022 
году.

Детского конкурса 
«Не расстанусь с комсомолом»

С праздником!

Российские школьни-
ки смогут принять участие 
в творческом конкурсе «Не 
расстанусь с комсомолом». 
Акцию, посвященную 105-
й годовщине молодежно-
го движения, организовал 
Ленинский Комсомол, со-
вместно с отделом ЦК КПРФ 
по работе с женскими и дет-
скими общественными орга-
низациями.

Участниками конкурса мо-
гут стать ученики 1-11 клас-
сов. Конкурсантов разделят 
на четырех возрастные груп-
пы: 7-9 лет, 10-12 лет, 13-14 
лет и 15-18 лет. Организаторы  
принимают как индивидуаль-
ные, так и групповые (до пяти 
авторов) работы.

Творческое состязание 
проходит в двух номинациях: 
литература (фотолетопись) и 
изобразительное искусство.

Первая номинация пред-
лагает раскрыть следую-
щие темы: «Каждый отваж-
ный – встань с нами рядом», 
«Юность комсомольская 
моя», «Что такое комсомол?».

Конкурсанты смогут под-
готовить исследовательскую 
работу о значимом поступке 
или подвиге члена своей се-
мьи. Работы могут быть вы-
полнены в разных литератур-
ных формах: проза, стихотво-
рение, баллада и т.д.

Работу можно представить 
в двух форматах:

- В форме презентации, 
где литературная работа со-
провождается фотоматериа-
лами;

- В форме видео ролика 
(фильма), где литературная 

В преддверии Дня Вели-
кой Победы коммунисты про-
вели раздачу газет «Голос 
Правды», «Казанков» и откры-
ток трудящимся Марийского 

работа выполнена как видео 
зарисовка с демонстрацией 
наград.

Номинация «изобрази-
тельное искусство» представ-
лена темами: «Любовь, ком-
сомол и весна», «И это все о 
нем», «Они были первыми». 
Здесь юные художники могут 
отправить на суд жюри рису-
нок или плакат.

В каждой номинации кон-
курса жюри определит побе-
дителей и призёров. Итоги 
акции подведут к 28 октября 
2023 года. Список победите-
лей и призеров опубликуют 
на сайтах www.kprf.ru,  www.
komsomolrf.ru в разделе «Кон-
курс “Не расстанусь с комсо-
молом”».

Оргкомитет принимает 
работы до 10 октября  2023 
года. Подробные условия для 
участников и требования к 
работам и оформлению за-
явок можно узнать в поло-
жении о конкурсе. Вопросы, 
связанные с проведением и 
условиями состязания, при-
нимаются на электронную по-
чту komsomolrf105@yandex.ru 
(с пометкой: «вопрос»).

Пресс-служба ЦК КПРФ

В преддверии дня Победы 
секретарь Комитета Марий-
ского республиканского отде-
ления КПРФ Сергей Царего-
родцев, первый секретарь Ко-
митета Оршанского местно-
го отделения партии Алексей 
Гаврилов и секретарь Чир-
ковского первичного отделе-
ния Алексей Рябчиков от име-
ни коммунистов Марий Эл, по-
здравили с 78-ой годовщиной 
великой Победы Федорова 
Ефрема Тимофеевича, одного 
из немногих живых участни-
ков Великой Отечественной 
войны в нашей республике.

Марийское республикан-
ское отделение КПРФ неодно-
кратно призывало власть пом-
нить свое прошлое и не забы-
вать символы Великой Побе-
ды, именно таким символом и 
является Знамя Победы.

И вот, спустя годы без-
результатных требований и 
просьб, в канун Великой По-
беды, уже 7 мая 2023 года ко-
пия Знамени развевается пе-
ред главным зданием нашей 
республики - ПРАВИЛЬНОЕ РЕ-
ШЕНИЕ! Ждём такого же ре-
шения от глав администраций 
городов и районов.

Дабы быть последова-
тельными в своих требовани-
ях и просьбах к власти, про-
шу всех причастных и не-
равнодушных людей сделать 
тоже самое на своей террито-

Поздравили ветерана

Символ великой победы

От Центрального Комите-
та партии ветерану была вру-
чена памятная медаль в честь 
80-летия победы в Сталин-
градской Битве и копию Зна-
мя Победы.

Так же Ефрему Тимофее-
вичу от лица первого секре-
таря Комитета Марийского 
республиканского отделения 
КПРФ Казанкова Ивана Ивано-
вича, коммунистов Марий Эл 
и трудового коллектива СПК 
«Звениговский» вручили про-
дуктовый пакет, включающий 
в себя тушенку, колбасы, чай, 
печенье и конфеты.

рии, если это квартира - Зна-
мя в окне, если это террито-
рия частного дома - Знамя на 
участке.

Уже не в первый раз, по 
доброй традиции, копия Зна-
мени Победы и флага СССР 
появились на территории мо-
его дома.

Старшее поколение долж-
но помнить, подрастающее 
поколение должно знать, что 
Великие Победы Советского 
прошлого свершались имен-
но под красным флагом СОЮ-
ЗА СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИ-
ЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК.

Никто не забыт, ничто не 
забыто!

Александр Безденежных, 
первый секретарь 

Йошкар-Олинского 
горкома КПРФ.

машиностроительного заво-
да и проходящим гражданам 
в Йошкар-Оле. Большинство 
охотно и с благодарностью 
брали газеты и открытки.


